



Héctor Luna de la Vega

hectorluna2026@gmail.com

CAMINO A LA EXTINCIÓN

Cuando Alejandro Moreno Cárdenas, "Alito", asumió la presidencia del PRI, había 7 millones 203 mil 191 priistas registrados; para 2023, última actualización pública, tenía un millón 411 mil 889 militantes; 5 millones 791 mil 302 menos (80.4 %), cifra en la cual estoy incluido, por mi renuncia desde hace 5 años, al saber llegaría a la presidencia de ese partido su actual dirigente, quien arrastraba denuncias de manejos indebidos.

En ese partido, siendo muy joven, fui subsecretario de Acción Electoral en la campaña de José López Portillo, durante la dirigencia de Porfirio Muñoz Ledo. En el Consejo Político Nacional (CPN) fui responsable de la Comisión de Financiamiento y miembro de la Comisión de Ideología, desarrollando la propuesta para la creación de la Contraloría del CPN. Me correspondió obtener el acuerdo del CPN para lograr un financia-

miento, soportado por inmuebles de ese partido por el quebranto del financiamiento, debido al pago de multas; cuando se realizó el último pago del empréstito recuperé mi serenidad. Durante 10 años fui presidente de la Comisión de Fiscalización del CPN y; con comitantemente con la dirigencia de Dulce María Sauri presidí el Instituto Nacional de Contadores Públicos al Servicio del Estado, supervisando en todo el país el gasto de los 300 candidatos a diputados.

Con "Alito" en la presidencia, el PRI pasó de segunda fuerza política a quinta; en la reciente elección obtuvo el menor número de diputados y senadores; ha perdido 11 gubernaturas y en la elección de 2024 para presidente de México, el PRI obtuvo 9.66 % por sí solo, 7 % menos con respecto a 2018. Con la Asamblea Nacional del PRI ("junta de amigos") de este domingo 7 de julio, se pretende, mediante reformas a sus estatutos, "Alito" pueda reelegirse en la presidencia hasta por 8 años más. Ante tal situación, los desacuerdos manifestados por diversos militantes generaron amenazas, expulsiones y exclusiones por parte de la presidencia priista, además de renuncias de destacados militantes. Ante tales formas y resultados, el PRI muestra el camino a su extinción, el mismo destino del PRD, convirtiéndose en una marca desaparecida o si bien le va ser un "partido rémora".